
 

Compte-rendu Conseil d’administration du 6/11/2023 
 

 

Point 1 : Informations du Président. 

Le président ouvre la séance en indiquant que l’ordre du jour de ce conseil essaye de 
décharger celui du prochain conseil. Les conditions d’occupation des locaux du 4R3 
s’aggravent et un référé a été déposée par la présidence. A l’audience du tribunal 25 
octobre la décision a été reportée au vendredi 10 novembre. Jean-Marc Broto revient sur 
la dérogation concernant les 8 postes   46-3 et 3 postes 46-4 demandée au ministère qui 
a été acceptée. La revendication des PRAG, et PRCE concernant leurs primes butte 
toujours sur les réticences du ministère, un travail d’accompagnement est fait par la 
présidence en lien avec l’IUT.  

 
Point 2 : Finances. 
2-1: Admission en non-valeur 2023 (vote). 

474.00 € ne seront pas recouvrés cette année. 424.000 € concerne la recherche mais une 
provision avait été constituée. Madame Carcassès interroge la comptable sur les mesures 
palliatives prévues et plus particulièrement en ce qui concerne les sommes non 
recouvrées de  la Région. L’agent comptable indique qu’un travail de mise en qualité de 
la comptabilité est engagé.  

Point adopté 27 pour 1 abstention  

 
2-2: Structure budgétaire 2024 (vote). 

Des adaptations techniques sont proposées.  

Point adopté 28 pour 1 abstention  

 
Point 3 : Personnels. 
3-1: Rapport social unique 2022 (vote). 

Pauline Brunel présente cette photographie annuelle de l’université. Il faut noter une 
augmentation de la masse salariale qui est actuellement de 303 M€. M.  Seine remarque 
que le ratio Enseignants-chercheurs / BIATSS continue de diminuer. Broto fait état du 
travail important qu’il a fait pour les BIATSS.  

Point adopté 28 pour 1 contre  

 



 
3-2 : Revalorisation de l'IFSE- IGR (vote). 

Cette revalorisation fait suite à des modifications des catégories d’IGR. Madame 
Carcassès demande des précisions, et un bilan sur les IFSE avec une comparaison sur le 
site toulousain. La directrice du service RH, Madame Trinquier rappelle que la 
comparaison est difficile. M. Seine parle d’une belle remontée d’UT3 par rapport aux 
autres universités du site et demande ce qu’il en est pour les faisans fonction d’IGR. Ils 
bénéficieront aussi de la mesure 

Point adopté 26 pour 2 abstentions  

 
Point 4 : Pilotage. 
4-1 : Rapport annuel d'activité 2023 (vote). 

Le rapport est présenté par la vice-présidente Mme Poinsot. La nouveauté de cette année 
est le dialogue de performance avec le rectorat, qui selon elle a permis d’obtenir ce que 
l’on voulait.  Mme Delvecchio pointe les actions RSE et demande les résultats. Elle 
indique des diminutions d’effectifs dans ce domaine. Mme Poinsot répond que le 
prestataire livrera le bilan en début 2024 pour permettre à une nouvelle équipe de se 
saisir de la question.  

Point adopté 14 pour, 14 abstentions et 1 contre 

 
4-2 : Evaluations externes (information). 

Pour la cour des comptes, Jean-Luc Rols fait la présentation en faisant un rappel 
comptable du nombre de recommandations. Il revient sur le pilotage, la gouvernance de 
l’université, et le site d’implantation pour le CUERS. Pour le renforcement de la 
collaboration sur l’international avec la COMUE, il est répondu que le service Europe 
UT3 travaille avec la COMUE. Il passe ensuite sur l’évaluation HCERES. Un document 
réponse, bilan est en cours d’élaboration. Je reviens sur l’absence du DGS. Jean-Marc 
Broto indique qu’une recherche sérieuse a été faite avec l’aide de l’IGANER. Il souligne 
la nomination de DGS adjoints.  

 
4-3 : Bilan 2020-2023 de l'équipe présidentielle de l'université 
(information). 

Jean-Marc Broto lit un message qui fait le bilan de son équipe, et s’adresse un satisfecit. 
Un document finalisé est en cours. Il y a sept points : une université qui rayonne par la 
recherche et l’innovation, une université qui accueille et forme les citoyens de demain, 
une université visible et ouverte à l’international, une université qui développe 
l’innovation et le partenariat socio-économique, une université motivante pour ses 
personnels, une université qui renforce sa gouvernance et son pilotage au service de la 
stratégie, une université au rôle majeur sur le site.  



 
Points : Domaine Formation et Vie unversitaire. 
5-1 : Droits d'inscription différenciés (vote). 

Antoine Pouvreau présente les points de ce domaine en l’absence de Mme Alary. Il s’agit 
de continuer l’exonération des droits majorés pour les étudiants extracommunautaires. 
UT3 n’a pas atteint le plafond de 10 % d’exonération. On est actuellement autour de 5,6 
%  

Point adopté 28 pour 2 abstentions   

5-2 : Ventilation CVEC 2024 (vote). 

Il s’agit de diminuer les reliquats en ouvrant plus de lignes budgétaires.  

Point adopté 28 pour, 1 abstention.  

 
Point 6 : Patrimoine. 
6-1 : Présentation de la programmation GER (information). 

C’est un point longtemps attendu présenté par le vice-président patrimoine Michel 
Combacau. La nouvelle directrice Laurence Marot continue la présentation. Elle rappelle 
le Schéma Pluriannuel de Stratégie Immobilière. Il y a eu une priorisation sur les 
bâtiments les plus dégradés. Dix projets et trois axes (incendie, accessibilité, remise à 
niveau) pour 30 M€ sont prioritaires. La liste est projetée mais pas lisible pour moi, il y a 
des sujets anciens salles de TP de chimie par exemple, et nouveau comme l’épicerie 
solidaire, toujours à titre d’exemple. Cette année 4,5 M€ ont été engagés. La 
programmation future 2024-2028 démarre. Mme Delvecchio questionne sur la RSE et la 
transition énergétique. Mme Marot répond que c’est pris en compte. J’interroge sur la 
disparition des salles S, Michel Combacau me répond que ce sera effectif au printemps 
2024.  

 
6-2 : Projet de construction d'un centre de dialyse par le 𝐂𝐇𝐔 sur une 
emprise de la Faculté de santé (information). 

Point reporté.  

 
6-3 : Changement d'exploitant agricole d'un terrain - OMP (vote). 

Il s’agit de prairies et du départ à la retraite d’un agriculteur.  

Point adopté 27 unanimité. 

Point 7 : Vie Institutionnelle. 
7-1: Statuts Pôle sport (vote). 

Il s’agit de finaliser les évolutions d’un service qui a été problématique.  



Point adopté 25 pour, 1 contre, 1 abstention  
7-2: Statuts de l'institut d'anatomie - centre de dons de corps - enseignement 
de chirurgie (vote). 

Le professeur Chêne directeur de l’institut présente le point. C’est une demande du 
ministère qui motive ce changement de statut. L’institut reçoit les corps donnés à la 
science. Il y a création d’un comité d’éthique.  

Point adopté 27 pour, 2 abstentions.  

 

7-3: Règlement intérieur UT3 (vote). 

Mme Martin fait la présentation. Le document est passé au préalable devant le CSAE.  

Point adopté 27 pour, 2 abstentions.  

 
7-4 : Statuts UPSSITECH (vote). 

Il s’agit par exemple d’ajouter des mentions RSE ainsi qu’un toilettage de certains points.  

Point adopté 27 pour 1 abstention.  

 
7-5 : Statuts Jardin Botanique et Collections Scientifiques (vote). 

La réglementation a évolué et a entrainé ce changement de statut.  

Point adopté 26 pour 1 abstention.  
 
Point 8 : Partenariats et Conventions. 
8-1: Bilan récapitulatif des conventions signées par le Président pour la 
période du 20 septembre au 24 octobre 2023 : 
> 8-1-1: Conventions d'un montant supérieur à la délégation de pouvoir du 
CA au Président (vote). 

Point adopté 28 pour 1 abstention.  
 
> 8-1-2: Conventions signées par le Président dans le cadre de la délégation 
de pouvoir du CA au Président (information). 

 

QUESTIONS DIVERSES. 

Un étudiant pose une question sur le 4R3, au sujet de la trêve hivernale. Jean-Marc 
Broto répond qu’il n’y a pas de solutions avec la Région ou le Département.  


